

quelle le parti doit marcher. Les problèmes de l'organisation du parti, agraire et paysanne, syndicale, de la lutte et de l'organisation des masses, de la lutte contre l'impérialisme, des jeunesses, doivent être examinés avec attention. Le projet des résolutions doit être publié avant que la discussion soit ouverte dans le Parti. La discussion dirigée par le CC avec l'aide du SSA doit être menée sur le ton de l'autocritique collective et non de la bagarre et de la lutte personnelle. Lorsque ces conditions seront remplies, le congrès du Parti représentera véritablement un pas en avant pour le parti et pour le prolétariat révolutionnaire de l'Uruguay.

Brésil. Dans la discussion que nous avons faite à la fin de l'année sur la question brésilienne et dans les conclusions auxquelles nous étions arrivés alors, nous avons un peu exagéré la présence des éléments d'une situation révolutionnaire « immédiate » dans le Brésil. Nous avons trop schématisé la position de classes des deux grands partis bourgeois, leur homogénéité sociale politique et leur position devant les impérialistes. C'est vrai que le texte définitif de la résolution du Secrétariat Politique sur la situation dans le Brésil contient des atténuations remarquables, à l'égard du premier projet, là où il est question de la caractérisation de la situation actuelle au Brésil. La caractéristique de « situation révolutionnaire immédiate » du premier projet fut supprimée dans le texte définitif, après une discussion à la Commission Politique et remplacée par : il existe les prémisses fondamentales à la maturation rapide de la situation révolutionnaire immédiate. De cette atténuation découlent quelques changements apportés au chapitre des tâches immédiates.

Les événements successifs au Brésil démontrent que – dans notre analyse – nous avons forcé les éléments positifs (objectifs et subjectifs) de la situation. La position des deux partis bourgeois n'a pas été telle que nous l'avons pensé. Le parti conservateur, qui a eu le succès électoral, n'a pas perdu sa capacité de manœuvrer et d'une façon telle que le président de la République fait son voyage à Washington tandis que les Etats-Unis prêtent au Brésil plusieurs dizaines de millions de dollars et que le gouvernement brésilien révisé toute la politique de valorisation du café : cette « hypothèse » n'avait pas été prévue par nous ; et – si ce qui se passe au Brésil ne change pas fondamentalement le caractère de la situation brésilienne – elle modifie les perspectives immédiates que nous avons faites à la fin de l'année passée. L'étude de ces changements dans la situation brésilienne doit être faite – un nouveau regroupement de forces s'opère au Brésil. La petite bourgeoisie démocratique est troublée, elle cherche une nouvelle direction pendant que la crise économique dans le pays reste aigue. Tous les éléments de